
自由記述の内容（大学受験生）

受験の時期を9月入学にずらしてほしい（女性、高3、京都府）
批判ばかりしないで解決策を積極的に提案して欲しい。何をしても批判されるかもしれないが、今でこそ独立的なリーダーシップを発揮すべきである。日本の将来を担う私たち若者のことを優先的に

考えて欲しい。（女性、高3、東京都）
両親ともに仕事の上この時期さらに忙しくなって精神的にも辛そうなので、仕事がない人との差が縮まったら良いと思う。（女性、高3、北海道）
政府による対応がおかしい。まずは休業補償・医療従事者や医療機関への支援を優先するべきなのに、コロナ収束後のGoToキャンペーンに１兆円以上を計上している。その予算があるならもっと
支援に回して欲しい。（男性、高3、東京都）
受験期間（特にAO・総合選抜入試）に変更がある場合は早く知りたいです。（女性、高2、東京都）
9月入学・始業は不可能でしょうか？（女性、高3、神奈川県）

大学入試改革やコロナ対応など、同時多発的に難問に対処するのは困難だと理解しています。その上で、我々の人生を大きく変える機会である大学入試が、付け焼き刃的な案で決定・施行され、そ

れが今後のスタンダードとならないよう、可及的速やかに作業計画を提示して、適切な時間、適切な審議が行われた上で大学入試改革が行われることを希求します。

また、地方の優秀な学生は都会の生徒と比べて新制度的なボランティアとか、いかにも「客観的に評価されるべき」に見える活動が行えない反面、家庭の農作業の手伝いや、母代わりとなって兄弟の

世話をしながら難関大学を目指しているような状況があります。そういった生徒と、都会のお金持ちの生徒がこれ以上、学力以外で大学に入れる機会で差をつけられないように配慮してください。大学

は就職予備校でなく、勉強するための場所ですよね。そう信じて浪人しています。

（そもそも、客観的な評価のできないプライベートな活動を大学入試の評価の基準とするべきでないと考えています。手続きの公平性の観点からして大きく疑問が残ります。）（男性、浪人、岡山県）

浪人していて後がないため、入試がどうなるのか(日程が変わるのか、実施されるのか、科目等含む試験の内容は変わらないのかなど)とても不安（男性、浪人、島根県）
とにかく方針を早く出して欲しい。

今の状況が5月で収束するわけがないしそのまま三密の環境の代表例であろう場所で受験なんてできるのか。推薦入試が学校再開とともに始まる可能性もある。そのおかしい状況に気づいていない
わけないんだから一刻もはやい方針を出すべきだと思う。（男性、高3、埼玉県）
なんとしてでも受験は行って欲しい（男性、浪人、福岡県）

全国民1年無かったことにする（男性、高3、北海道）
学校に行きたい（女性、高3、東京都）
受験が行われるのかが不安（女性、高3、東京都）
センター試験続行してください

共通テストにいきなり変更は現実的ではないと思います（男性、浪人、香川県）

佐賀ではパブに行って感染された方が多々いますが危機感が無さすぎます。学生は一刻も早くコロナが終息して学校に行きたいんです。子供でも休校で家で自粛してるなら大人もパチンコとか風俗

など行かずに今は我慢できないんでしょうか｡（女性、高3、佐賀県）
入試の制度も定まっていなく、受けなければならない英検も受けられず、ただただ時間が過ぎていくのに、ゴールの期限は決まっている。

真っ暗闇の中を走っているようで、将来のことを考えると恐ろしい。

1日でも早く、決めて頂きたい。（女性、高3、茨城県）

大学受験には大きな不安があります。平等な勉強環境を保つ学校が休校となり勉強の足並みに大きなばらつきが出ることと受験が例年通り行われるのかどうかが不安です。また、予備校、高校とも

に休校中の学費が戻ってこなさそうなのですがその分の対応が不十分だと感じています。

政府には大学受験について五月中には詳しいことを決めて欲しいと感じています。このままというわけにはいかないでしょうから…。共通テストの時もそうでしたが、私たちは大人の対応によって一喜
一憂しなければなりません。（女性、高3、東京都）
早急に納得のいく道を示してほしいと思っています。

大学受験の年にこのような状況になるなんて思ってもいなかったので、今後の生活に対して強い不安を感じています。学校の授業が遅れていることへの対応やセンター試験は実施されるのかなど、

悩んでも仕方ないことは分かっていますがそれでも考えずにはいられません。現役合格を目指して頑張っていますが、自宅での自主学習にも限界があります。早く学校で勉強させてほしい、授業を受

けさせてほしいです。そのためにも、政府にはより良い策を打っていただきたいです。

事態が一刻も早く終息することを願っています。（女性、高3、東京都）
このまま学校がいつまでも無く、模試も受けられないとすると、自分の実力を測る場所もなく、自分たちの年度のみ他の年度に比べて圧倒的に不公平だ。何らかの対策を早急に練って欲しい。（男

性、高3、和歌山県）
大学受験が心配です。ストレスも溜まってきています（女性、高3、千葉県）
とにかく不安でいっぱいです。受験に向けて気持ちを切り替えなければならない時期なのに、高校三年生になった実感もありません。（女性、高3、東京都）
今年は全員留年して欲しい（女性、高3、千葉県）
自粛によるストレスなどと言い街を走るランナーが増えてきているが、いつどこで感染してしまうか分からないのだから、彼らのせいで自粛期間が延びてしまう可能性も出てくるのでやめてほしい。（女

性、高3、東京都）
コロナが収束するまで学校は始まらないでほしい。（男性、高3、神奈川県）
学校で受験に必要な教科の授業がスタートできていないのはやはり不安。このまま通常通り入試が行われるよりは、受験生に不利がないよう、学校の再開などは全国でなるべく統一してほしいと思

う。（女性、高3、神奈川県）
通うことの出来ない学校から解説が分かりにくい教材を膨大な量やらされたり、受験に使わない教科の課題をやらされたりと、学校の課題が受験勉強に対する足かせにしかなっていない。学校の先生

も評価の仕方が難しいとは思うが、受験勉強の妨げになっているのは現状である。どうせ学校がないなら、学校の評価を気にするのではなく受験勉強に対するサポートが欲しい。（男性、高3、東京
都）

大学受験やオープンキャンパスなどはどうなるのか教えてほしいです。（女性、高3、東京都）
これから何かやりたいことがあっても、こんなご時世なんだからと、親に認めて貰えず、結局親の望む道を進むことになるんじゃないかという不安が大きいです。（女性、浪人、東京都）

オープンキャンパスみたいなこと(大学の様子を知れること)をネットでやってくださったら嬉しい（女性、高3、千葉県）
学校に行きたい（女性、高3、埼玉県）
今年は特例で学費を安くしたり学力の差をなくすために映像授業等をするべきだと思う。（男性、高3、宮城県）
2年間受験期だけはやめて……。（女性、高3、東京都）
コロナが収束した後のことを考え Go to キャンペーン　？みたいなことを思案してるそうですがそれにコロナ関連の2／3のお金を充てるって取らぬ狸の皮算用ってやつじゃないですかね。（男性、高
3、東京都）
学校を中途半端に始めるのでは無く9月1日から一斉スタートした方が混乱は少なくなると思う。あとは都立高校のオンライン授業の設備を整えて下さい。（男性、高3、東京都）
夏休みは例年通り休みにしてほしい。（男性、高3、東京都）
大学入試を８月などの夏に延期し，

9月を一学期と定め，学校を再開すべきだと
強く思います。（男性、高3、東京都）
入試の今後の見通し(入試の日程や範囲等に変更があるのかどうか)を早く開示してほしい。また、この状況によって発生している地域格差をなくすために対応してほしい。（男性、高3、東京都）

受験の範囲を狭めるとか

日程はどうなるのか

不確定でもどのように受験が行われる予定なのか知りたい。（女性、高3、東京都）
学校に行かない分遅れた内容を自治体、学校任せにせず国の問題として取り上げて欲しい。

国は経済のことしか見てないのかなと思った。

今休校してる中、思い通りに勉強ができない人が多くいると思います。しかも今年は入試制度が変わり、過去の人よりも緊張感があったり、コロナウイルスの影響で模擬試験を受けられない、塾等にも

通えないという難点を抱えています。

いつ収まるか分からないコロナウイルス。

大学入試改革を検討して欲しいです。（男性、高3、東京都）

一刻も早く受験生に対する措置をしてほしい。

学校の課題が多すぎて受験勉強が進まない。

共通テストの対策をしたくても

本屋では扱ってる参考書が少なすぎる。

学校の授業の復習どころか予習もままならない。

受験を受ける以前の問題と思います。

私のように全国の現役で受ける受験生が

毎日不安でいっぱいです。

どうか学校再開を9月にして欲しい。
今現在、地方では一部の学校が授業していると聞く。受験は必ずしも平等でなくてはいけない。

仮に5月から学校再開した所で、受験生にとっては毎日学校の為、夏休みもまともに受験勉強が出来ません。
今こそ、国の教育方針を変えるべきでは

無いのでしょうか？確かに、会社など色々な事が絡んでは来ますが、前向きな検討をしてほしいと思っております。

そして9月から、約一年間を最後の高校生活として
部活動や、体育祭、文化祭、受験勉強をしていきたいです。私達３年生の1年間を取り戻させてください。😭 お願いします。（女性、高3、東京都）
9月新学期制を導入してほしい（女性、高3、北海道）

政府はうまく対応できてないように思う。

マスク2枚配ったところで解決するものでもない。お金はいつ届くのだろう。
大人はバカばっかり。

勝手に騒いで食料独占

なんか勘違いしてないですか？（男性、高3、東京都）



千葉県は対応が遅すぎます。休校延長した茨城県よりも千葉県の方が感染者は多いのに何も対応がない。今年受験生のため勉強はしなくてはいけない。オンライン授業などしてほしい。（女性、高

3、千葉県）
大学入試がどうなるのかを何月までに収まった場合など具体的に知りたい（女性、高3、兵庫県）
九月始まりなどの声も見かけるが、何でも良いのでとにかく情報を早く提供して欲しい。常に不安しかない浪人生のメンタルはもうぐらぐらです。（女性、浪人、大阪府）

個人的に9月始業は嫌です。1年留年も嫌です。ほとんどの家庭にスマホはあるはずだし、無ければ貸し出してオンライン授業は出来るはず。課題だって郵送やメールで送れると思います。私の学校
でもオンラインHRが始まっていますが、スマホで簡単に出来ました。これならば公立私立関係なく出来るとやってみて思いました。今や大抵の家庭にスマホやタブレットやパソコンがあります。無い家
庭は少ないでしょうが、それならば貸し出しもそう難しくはないと思います。（女性、高3、東京都）
9月になったってこういう状況が続いてるかもしれないのに、だらだら1年半も同じ学年でいるのは時間の無駄に感じます。それに既に始業してるのに急にこんなこと言われてもと…。
学校行事が無いのはかわいそうとか言われてますが、オリンピックは中止しても仕方ないと思っている人も多いのにと思ってしまいます。国民が「今はしょうがないよね」と自粛しているように、学校行

事だって今年はなくなったとしても可哀想だけどしょうがないね〜と出来ない理由は？AOや推薦入試の心配をされてる方もいますが、それくらい大学側だって考えてくれるでしょう。
と、こんな風に書いてしまいましたが、早く卒業したいという超個人的な我儘に基づいた全く建設的でない一学生の意見でした。

学校早く行きたい、、、、（女性、高3、大阪府）
全ての楽しみが全部消されて、我慢しなきゃいけないのはわかってるけどもうそろそろ限界です

ずっと規制じゃなくて数日に１回とかでも行かせて欲しいです。

このようなアンケートを作ってくださりありがとうございます。とても感謝してます。（女性、高3、静岡県）
オンラインでの授業は開始されたものの、充実してるとは言えない。高校の教師は職員室で三密揃ってる。指導者側から変えて欲しい。（女性、高3、東京都）
オンラインでの授業は開始されたものの、充実してるとは言えない。高校の教師は職員室で三密揃ってる。指導者側から変えて欲しい。（女性、高3、東京都）

現時点で2ヶ月間学校で授業を受けれていません。2ヶ月の授業の遅れは大学受験に相当支障が出ると考えています。この様な状況なのに昨年度と同じ日程･試験範囲で受験をする事は不可能だと
思います。理由は高校で学ぶべき事を来年の1月までに学び終えることが出来ないと思うからです。浪人生とも勝負をしないといけないので、確実に今の高校3年生は不利です。
また、私は総合型選抜入試と推薦入試を視野に入れて準備をしていますが、1番アピールすべき3年生の1学期に学校に行けていないのでアピールができるはずだった事もアピール出来なくなってい
ます。学校に行けていないし 私の学校ではオンライン授業ができる設備も整っていないので、先生と簡単に連絡を取れず進路について沢山聞きたいことがあるのに相談出来ません。
なので、新学期を9月にして1年間勉強や準備をさせてください。今の高校3年生を不利な状況にしないでください。世の中が不安定なときにシステムを大幅に変更することで大きな混乱を起こす可能
性もありますが、学習面で今の高校3年生と浪人生の間に格差が出ないように何かしらの手段は取るべきです。
最後に、今の高校3年生はセンター試験から大学共通テストに変わるだの 記述問題を出す･出さないだの 英検などの制度を重要視する･しないだの なんだかんだ言ってとても振り回されました。なの
で、人生がかかっている大学受験は安心して受けさせてください。少しの不安材料もなく受験させてください。

全ての受験生がフェアな状態で受験できる仕組みが整うことを期待しています。（女性、高3、佐賀県）
このような状況の下で、共通テストへの準備が的確に行っていただけるのかが不安です。（女性、高3、埼玉県）

九月始業にする、一年留年にする、など色々な案が出ていますが私はどちらもあまり賛成できません。大事な学校生活が失われて可哀想だからそっちの方が良いという意見もありますが、やろうと思

えば出来るオンライン授業があるというのにずるずる休校を延ばされ、「今年一年無かったことにしてみんな留年です！」という風にされた方が貴重な時間を無駄にさせられたようで腹が立ちます。

私の学校でも、オンラインHRや授業がだんだんと始まっています。スマホ一つあればでき、とても簡単でした。これならば公立私立関係なく出来るだろうと実際やってみて思います。今や大抵の家庭
にスマホやタブレット、パソコンがあります。持っていない人の方が少ないと思うので、無い家庭に貸し出しするのもそう費用はかからないでしょう。九月始業にするくらいなら、九月まではオンラインで

それ以降は通常登校で良いのではないでしょうか。

九月まで休校だったとしても、あと半年はあります。なくなった半年を完全に取り戻すのは出来ないにしても、残り半年あれば色々なことが出来るでしょう。

失われた学校生活を取り戻してあげよう、という意見はあまり理解できません。短い人生の中の大切な時間や生活を奪われたのは学生だけではありません。今までだってたくさんの人たちが、やりた

いことを我慢して自粛して、中止にして頑張ってきました。「今年(今)は出来なくてもしょうがないよね」と。なぜ学校行事や学校生活だけは特別なのでしょうか。今年は半年しか登校できなくてしょうがな
いね、と出来ないのでしょうか。私だって学校行事は好きですが、わざわざこの半年、一年を無駄にしてまでやりたいとは思えません。

家でだって学校でだって、勉強に集中できる人はできるし、できない人はできないのです。自分ができない側の人間なのでいつもそう感じています。

お願いします。休校を引き延ばし、九月始業や一年留年にしないでください。オンライン授業で前に進められれば、今年度の時間が無駄になりません。既に始業してしまっているのに、急に九月からと

言われても調整が間に合いません。短い人生の、貴重な動ける時間を無駄にしたくないです。一年無かったことに、なんて絶対にできません。四月からの半年無かったことに、なんて絶対にできませ

ん。

私は、九月頃(もしくは流行がある程度おさまるまで)はオンライン授業で、それ以降が通常登校で三月卒業というのが一番良い形だと思います。一高校生の意見としてどうかよろしくお願いします。
（女性、高3、東京都）

授業が十分に受けられない状況の中で受験するのは不安でいっぱいです。

部活の最後の舞台や文化祭も中止になって高校生活最後の思い出が作れなくなってしまいました。

9月から新学期制という意見が各所で出ていると思いますがそれを実行して頂けるととても有難いです。
先行きが見えない今の状況が1番不安なので迅速な対応をお願いしたいです（女性、高3、広島県）
早く受験の対応を決めて欲しい。

できる限り公平な試験が行えるように務めて欲しいと思う（女性、高3、茨城県）

私は学校の9月始まりへの転向を望みます。私にとって塾で勉強するという環境は3年間続けてきたものであり、受験前になって今更家で勉強することは本当に難しい。小さい弟もおり、誘惑が多い家
での勉強は自分が勉強しない(できない)空間だと認識しているがために外で勉強していましたが、今この状況では本当に何もできません。たしかに家でも勉強はしていますが、10時間やっていたのが
どうしても6時間から上にあがらない。普通の生活に戻りたい限りです。
学校を9月始まりにすることによって、また受験1年前というところに戻れる。私はそのフィールドで勝負したい。（女性、高3、神奈川県）
全国的な学業の差や共通テストの延期など何の議論もされないまま受験生は生き殺しの状態だ 不平等なまま大学受験を迎えるのはどうかと思う（女性、高3、大阪府）

9月を始業式にするのは反対です。
私は母子家庭で私立に通っているので学費の負担がこれ以上かかると進学できない可能性が高くなります。

体を動かすことを仕事にしたいので、半年時間が増えるだけでも悪影響です。

9月始まりだとして、就職はその期間に合わせるのですか？私はダンサーになりたく、オーディションが4月までで決まるので、卒業してさらに半年も無駄な時間が増えてしまうとその後の生活にも関
わってくるので本当にやめてほしいです。

普通の企業で働くなら年齢は関係ありませんが、エンターテイナーには寿命があります。これ以上無駄な時間が増えるようであれば、せっかく説得した進路をまた考え直さなくてはならなくなるので反

対です。（女性、高3、広島県）

日本は他の国に比べると清潔ですし、要請であっても自主的に行動することができます。そして、ウイルスをなくす（＝感染者ゼロ）などは不可能と考えます。今までも、ウイルスと上手く共存してきた

わけなので、しっかりと感染しないように予防することが1番大切だと思います。経済のことも考え、だんだんと戻していった方が良いと思います。そして、話題となっている9月入学を今行うことに反対
です。この案自体には反対ではないのですが、大きな混乱が起こっている中、また混乱を重ねるのは違うと思っています。ただでさえ私達受験生は、共通テストで大人に振り回されているというのに、

またこの案で大人に振り回されるのはもう嫌です。そして、今行うことにはデメリットの方が多いと思います。メディアでは、賛成の署名活動が注目されていますが、反対の署名活動もしております。以

上です。（女性、高3、広島県）
やはり政府はダメであるがそうかと言って他の誰もが総理の上を行く者がいないためその人に任せるしかない（男性、高3、神奈川県）
秋学期スタートがいいです。（男性、高3、神奈川県）

早く学校再開して欲しい。それが無理なら

、一刻も早くの全国一律でオンライン授業導入を。それすら無理なら、夏休みを高３だけでも無くして学校に行かせて欲しい。これ以上、学生、特に大学受験生や大学生を不安にさせるなら、それ相応

の保証が必要。例えば、学校の成績に応じて全員大学に合格させるとか。これ以上2002，2003年生まれをお試し学年としてバカにしないで欲しい。9月入学とか以ての外。大学受験生を不安と絶望
から救うことが今文部科学省が行うべき最優先。このままだと大学入学を諦めて、将来に絶望した学生が大量に自殺してしまうと思う。それくらい、自体は深刻。一刻も早く学生にとって1番の良い対
策と保証をして欲しい。(匿名希望)
（女性、高3、栃木県）
コロナウイルスでしっかりした対面での授業が受けられないし大学入試の制度がどうなるのかもわからない（早くセンターどうするか決めて欲しい）のでとても不安です。（男性、高3、東京都）
今年の入試についての詳細を発表して頂けると嬉しいです。大学の学費が不安で仕方ない。（女性、高3、東京都）

検定試験も行われるかわからずもし無かったらその検定試験の為の勉強時間が無駄になってしまう。推薦入試も検定が必須な所もあるはずなのに検定が受けられなかったら受験する資格も無くなっ

てしまう。

また、オープンキャンパスにまだ2校しか行けておらず地方から都会に出る場合全くその地の雰囲気も分からないし、学校の雰囲気や学習内容もネットだけじゃ分からず大学が決められない。（女性、
高3、香川県）
9月じゃなくても、入学時期を遅らせて欲しいです…😭学校生活はちゃんと今まで通りの日数で送りたいです（女性、高3、千葉県）
奨学金ってどうなるんですか？借りられるんですか？手続きはいつまでですか？（男性、高3、千葉県）
出来れば今年受験する学生を受かりやすくして欲しい（男性、高3、千葉県）
新学期は9月からは嫌です。（女性、高3、千葉県）

9月始まりにするならそこまでの期間なにをすれば良いのか、それをはっきりしてほしいです。
部活等の大会、学校行事。

私たち高3生の最後の青春を返してください
お願いします（女性、高3、千葉県）
大会に出たい。（女性、高3、千葉県）

この新型コロナウイルスの影響で学校が休校になるのは本当に仕方ないと思うし、責めるつもりもないが、僕たちの代から大学入試制度が変わる。前例がないため、今年の高校3年生はみんなとても
不安な気持ちになっている。文部科学省だかなんだか知らないが、新型英検を急に取りやめたりと変更が何回もあり元々不安だったのに、コロナウイルスの影響で余計不安になった。今は入試制度の

ことについて議論する余裕がないと思うが、いずれは高校3年生のことも考えて欲しい。入試方法について正しい情報が欲しいです。今は全国民が不安で怯える日々になっていますが、みんなで力を
合わせて頑張りましょう。（男性、高3、千葉県）

･もしこのまま学校が始まらないままの場合は留年という扱いになるのか教えて欲しい

･単位を取れない状況の中どのように進学を考えて行けばいいのか分からない

･このまま受験勉強をしていて大丈夫なのか（学校の授業の予習とどっちを優先すべきか分からない）

･9月入学になった場合、部活の大会や学校のイベントなどはどのように開催していくのか？（男性、高3、千葉県）


